

## EXPOSITORES

ANA MARÍA FERNÁNDEZ, M.Sc.

Ana María Fernández es Economista Senior y asistente del coordinador de la red del Instituto para el Desarrollo en Economía y Administración (IDEA International) desde el 2011. Cuenta con 15 años de experiencia en 14 países de América, Asia y Europa. Antes del 2010, enseñó en la Universidad de los Andes y trabajó en diferentes agencias públicas del gobierno de Colombia, en áreas de planificación estratégica, programación y presupuestos por resultados, reformas del sector público y el monitoreo y evaluación por resultados a nivel nacional y subnacional. Desde el 2010, trabaja apoyando a los gobiernos y las agencias intergubernamentales en la implementación de la Gestión para Resultados y el Monitoreo y Evaluación con enfoque especial en el fortalecimiento de capacidades de gestión en el sector público. Ha impartido capacitaciones y Certificaciones Máster para funcionarios con la asociación de la Universidad Laval e IDEA International; también participó en el marco analítico y diseño de varios sistemas de información. Es Economista y posee una (M.Sc.) Maestría en Economía de la Universidad de los Andes, Colombia. Es co autora de 5 publicaciones.



HORACIO LIMA CRUZ

Nacido en Tulancingo, Estado de Hidalgo, México; cuenta con licenciatura y Maestría en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana y el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), respectivamente. Tiene estudios en ciencias y actualmente se encuentra cursando la carrera de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tiene 20 años de experiencia en el sector público a nivel federal, local y municipal en las áreas de evaluación de proyectos y programas, esquemas de financiamiento, política pública, gestión y desempeño gubernamental, entre otros. Desde el año 2013 es Director de Evaluación y Uso



<p>Estratégico de la Información en la Oficialía Mayor, teniendo a su cargo el Sistema de Monitoreo de Evaluación de la Gestión Gubernamental del Gobierno de la Ciudad de México.</p>	
<p>LUIS ÁVILA</p> <p>Coordinador General de Cómo Vamos Nuevo León. Dirige la plataforma Cómo Vamos, Nuevo León, la cual incluye dos herramientas ciudadanas de evaluación: Alcalde, Cómo Vamos y Gober Cómo Vamos. Es integrante fundador de la plataforma desde su inicio, en el año de 2012. Cursó sus estudios universitarios de Ciencia Política en el Tecnológico de Monterrey, Campus Monterrey, y la Maestría en Economía Política en la Escuela de Gobierno de la misma institución. Ha sido catedrático del Tec (2010 – 2012).</p>	
<p>ROCÍO GARZA LÓPEZ</p> <p>Rocío Garza López egresada de la Licenciatura en Economía por la Universidad de Monterrey. En 2010 trabajó en la Secretaría de Desarrollo Económico de Nuevo León. En 2011 entró a trabajar en Consejo Cívico, organización civil que mediante diferentes proyectos trabaja en pro de mejores ciudadanos y mejores gobierno. En 2013 asume la Coordinación de Alcalde, Cómo Vamos, plataforma que impulsa una agenda ciudadana en la gestión pública mediante mecanismos de diálogo, compromiso, colaboración y rendición de cuentas entre sociedad civil y gobierno. Posteriormente asume la coordinación de evaluación de la plataforma ciudadana Cómo Vamos, Nuevo León.</p>	

FERNANDO STRAFACE

Es Secretario General y Relaciones Internacionales del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Ha sido co-fundador y Director Ejecutivo del Centro de Implementación de Políticas Públicas para la Equidad y el Crecimiento (CIPPEC). Se desempeñó como especialista en gestión pública del Banco Interamericano de Desarrollo en Washington, DC. Es Licenciado en Ciencia Política (Universidad del Salvador) y tiene una Maestría en Administración Pública de la Harvard Kennedy School of Government.



BETH BLAUER

Es la Directora Ejecutiva del Center for Government Excellence (GovEx) de la Universidad John Hopkins. Previamente lideró el programa “StateStat” en la oficina del Gobernador del estado de Maryland, sobre el uso de datos para mejorar la gestión.



ÁLVARO HERRERO

Álvaro Herrero es un experto en gobernabilidad, transparencia y estado de derecho con amplia experiencia en América Latina. Ha trabajado a nivel nacional e internacional con ONGs y organizaciones internacionales como el Banco Interamericano de Desarrollo, el Diálogo Interamericano y la IFES. También fue consultor en proyectos del PNUD, la USAID, el BID y el Banco Mundial en más de quince países de América Latina. Fue Director Ejecutivo de la Asociación para los Derechos Civiles y trabajó en el directorio del Laboratorio de Políticas Públicas y Poder Ciudadano. Actualmente es Subsecretario de Gestión Estratégica y Calidad Institucional en el gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Es Licenciado en Derecho en la Universidad Nacional de La Plata, Master en Estudios Latinoamericanos (Universidad de Georgetown) y Doctor en Ciencias Políticas (Universidad de Oxford).



MARTÍN ALESSANDRO

Es Subsecretario de Gestión del Cumplimiento en el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Previamente se desempeñó en el Banco Interamericano de Desarrollo en Buenos Aires y en Washington, DC, y como Director de Investigaciones en el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), entre otras posiciones. Es Licenciado en Ciencia Política por la Universidad de Buenos Aires y tiene una Maestría en Políticas Públicas por la Universidad de Maryland, donde estudió como becario Fulbright.



DAVID GROISMAN

Candidato a Magíster en Relaciones Económicas Internacionales y Licenciado en Economía por la Universidad de Buenos Aires. Desde diciembre de 2015 se desempeña como Director General de Gestión estratégica del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, donde lidera e impulsa una agenda transversal de temas estratégicos y prioritarios de gobierno, entre los cuales se destaca la coordinación del proceso de adecuación de las metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Previamente, David trabajó como consultor para el Gobierno Nacional, CIPPEC y el Banco Mundial en temas de mejora de la gestión pública relacionados a la planificación y la implementación de herramientas para el monitoreo.



JOSÉ MANUEL DEL MURO GUERRERO

Actualmente se desempeña como Director de Monitoreo de Programas Sociales del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) y ha ocupado diversos cargos públicos en materia presupuestal y de evaluación de programas y de políticas públicas. Realizó estudios de Maestría en Economía en El Colegio de México, especializándose en temas de econometría y microeconomía. Además, cuenta con diversos diplomados en Estadística, Evaluación de Programas Sociales y Políticas Públicas. En



actividad docente ha impartido clases de Microeconomía y Macroeconomía en diversas Universidades del país y como Profesor Asistente en El Colegio de México. Asimismo, ha impartido conferencias en diversos foros presentando trabajos de investigación relacionados con temas de microeconomía, econometría, medición de pobreza y desarrollo económico.

#### ALEXSIR EVENOR ARGUERA ÁLVAREZ

Titulado como Profesor en Educación Media para la enseñanza de las Ciencias Naturales, Licenciado en Ciencias de la Educación y Máster en Métodos y Técnicas en Investigación Social. Certificado en Monitoreo y Evaluación, Gestión de Proyectos, Gestión Participativa, Innovación Educativa, Estadística para Investigadores, Investigación Científica: procesos clave en una sociedad digital, Gestión del Clima Organizacional y Bienestar en el Trabajo. Experiencia docente desde primaria a educación superior, en planificación, ejecución, monitoreo y evaluación de proyectos educativos bajo el enfoque por competencias y en estrategias pedagógicas para el desarrollo del pensamiento crítico, en formación de docentes, formación de formadores, métodos y técnicas didácticas para la capacitación de adultos, elaboración de programas y proyectos educativos e investigación social, con actitudes hacia el trabajo en equipo, con capacidad de análisis y síntesis, organizado y metódico, respetuoso de normas éticas. Actualmente desempeñando el cargo de Técnico Metodólogo en sector público.



#### ROBERTO GARCÍA LÓPEZ

Secretario Ejecutivo de la Comunidad de Expertos en Latinoamérica y el Caribe en Gestión para Resultados en el Desarrollo (CoPLAC-GpRD), del Banco Interamericano de Desarrollo del 2009 a la fecha. Coordinador del Programa de Efectividad del Desarrollo (PRODEV), 2005 al 2011. Ingresó al BID en 1991 y hasta el 2005 ocupó distintas posiciones técnicas.

Cuenta con más de 35 años de experiencia



profesional en el área de desarrollo económico, con amplia experiencia en planificación, presupuesto, gestión financiera y formulación y evaluación de programas y proyectos de inversión. Fue Director Ejecutivo del Banco Mundial en la Representación de Argentina. Director Ejecutivo Alternativo del BID en la Representación de Argentina. Se desempeñó en la función pública en su país Argentina en donde ocupó diversos cargos entre otros, Subsecretario de Economía, Subsecretario de Planificación, Director de Presupuesto.

Fue Profesor de la Universidad de Buenos Aires, Universidad Argentina de la Empresa, Universidad de Belgrano. Consultor del BID, Banco Mundial, OEA y PNUD.

Publicaciones recientes: 1) La Gestión para Resultados en el Desarrollo, 2010, BID. 2) Los sistemas de planificación y presupuesto en Corea y América Latina, 2014.

Maestría en Economía de la Universidad de Buenos Aires, con estudios de postgrado en Descentralización Fiscal, Harvard University; Finanzas Internacionales, Universidad de Tokio, Japón.

#### GONZALO DIEGUEZ

Actualmente se desempeña como Director del Programa de Gestión Pública del Centro de Implementación de Políticas Públicas para la Equidad y el Crecimiento (CIPPEC).

Es Maestrando en Administración y Políticas Públicas, Universidad de San Andrés. Realizó posgrado en Políticas Públicas en la Universidad de Massachusetts. Becario Fulbright. Licenciado en Ciencia Política de la UBA.

Docente de posgrado en la maestría en Gerencia Pública, Universidad Nacional de la Patagonia (UNPSJB), en la carrera de especialización y el posgrado Gestión en el Sector Público de la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Coordinador académico del programa de gestión pública municipal de la Universidad Austral.

Becario de investigación UBACyT en la carrera de Ciencia Política de la UBA y profesor adjunto de la materia "Del gobierno electrónico al gobierno abierto". Durante 10 años se desempeñó en la función pública de la administración gubernamental de la provincia de Buenos Aires, como Director de Relaciones Interministeriales.



## ANA MARÍA RUÍZ RIVADENEIRA

Trabaja en la Dirección de Gobernanza Pública de la OCDE como analista de políticas públicas de la División de Presupuesto y Gasto Público. Ana María trabaja con la región de América Latina y del Caribe, en particular con la Red de Asociaciones Público Privadas y Presupuesto de Inversión. Ana María cuenta con 6 años de experiencia profesional. Antes de ingresar a la OCDE, trabajó como abogada en proyectos de infraestructura y políticas de transporte masivo con el sector público colombiano y trabajó como consultora Capstone para el Boston Consulting Group. Ana María es abogada de la Universidad de los Andes en Colombia, y tiene una maestría en administración pública del London School of Economics y del Instituto de Políticas Públicas de Paris, SciencesPo.



## SERGIO GOMEZ

Lic. Administración Educativa, Universidad Francisco Marroquín, maestría Ciencias Políticas, Universidad Rural de Guatemala, Pensum cerrado de Maestría Dirección, Planificación y control de la Gestión, Universidad Eurotechnology, Coruña, España y estudios concluidos de Doctorado en Administración Pública y Políticas Públicas, Universidad Galileo e INAP Guatemala. Profesorado en Filosofía, Profesorado en ciencias de la Educación, Filosofado Salesiano, Universidad Francisco Marroquín, afiliado a Universidad Pontificia de Roma. Especializaciones: Gerente social, INDES-BID, Washington, EEUU; Diseño curricular por competencias, Universidad Leiden, Holanda; Evaluación y Monitoreo de programas sociales, CLAD y EIAPP, Brasilia, Brasil; Gestión para resultados en los gobiernos subnacionales, Paraguay; Ciudades Sostenibles, CLAD y EIAPP, República Dominicana. Cofundador de la Escuela Internacional de Gobierno Municipal-EIGM- Actualmente Director EIGM., Presidente ONG Academia de Capacitación Política Estratégica-ACAP. Docente universitario de Grado y postgrado a nivel nacional e internacional. Capítulo "Legislación Municipal" en Libro Administración Moderna Municipal, Universidad Mariano Gálvez y PROMUDEL, Guatemala, 2012, Elaboración de la nueva propuesta Ley de Servicio Municipal Guatemala 2017.



## HUGO IRETA LOPEZ

Nació en la ciudad de México el 11 de diciembre de 1948. Es Doctor en Política Pública por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y desde el mes de enero de 2013 ocupa el cargo de Director General de Evaluación del Desempeño de la Coordinación de Planeación adscrita a la Secretaría de Planeación y Finanzas del Gobierno del Estado de Tabasco.

Estudió la carrera de Licenciado en Administración en la Universidad Nacional Autónoma de Tabasco (UNAM) donde obtuvo el grado de licenciado. Posteriormente realizó una maestría en Alta Dirección por el Centro de Estudios Internacionales Empresariales (CEISEM) en la Universidad de Alcalá de España. Se tituló con mención honorífica como maestro de administración pública por la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT).

Es autor de numerosas publicaciones y cuenta con una amplia trayectoria académica como profesor investigador de tiempo completo en la División Académica de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT).

Desde 1980 ingresó al servicio público federal y estatal, donde ha ocupado diversos cargos entre los que destacan: Director de Planeación de la Secretaría de Planeación del Gobierno del Estado de Tabasco; Director de Capacitación Electoral del Instituto Federal Electoral de México (IFE); y Jefe de Asesores de la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado de Tabasco.

Forma parte del Cuerpo Académico denominado "Globalización de la Educación Superior y Políticas Públicas" de la UJAT.



## MÁRCIO STEFANNI MONTEIRO MORAIS

Es brasileño, natural de la ciudad de João Pessoa, nacido el 6 de septiembre de 1977. Graduado en Derecho por la Universidad Federal de Pernambuco, es abogado. En el año de 2002, ingresó en el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES), por medio de oposiciones, donde ocupó los cargos de técnico del Departamento de Desarrollo Urbano; Coordinador del Departamento de Operaciones Sociales; Asesor del área de Crédito e Inclusión Social; y Asesor de la Presidencia.

Desde febrero de 2011, ha ocupado diversos cargos en el Gobierno del Estado de Pernambuco: Director-Presidente de la Agencia de Desarrollo



Económico (febrero de 2011 a noviembre de 2012); Secretario de Desarrollo Económico y Presidente del Complejo Industrial Portuario de Suape (diciembre de 2012 a diciembre de 2014); Secretario de Hacienda (enero de 2015 a mayo de 2016); y Secretario de Planificación y Gestión (junio de 2016 hasta la fecha).

**OSMAN GONZALEZ VENEGAS**

Nacionalidad Chilena, de Profesión: INGENIERO EN GESTIÓN PÚBLICA. Técnico Universitario en Planificación y Programas Sociales, con varios Diplomados de Gestión Pública y Políticas de Salud en distintas Universidades Chilenas, Diplomado de Economía en Salud FLACSO Chile, Gestión para Resultados en el Desarrollo de Gobiernos Subnacionales INDES – BID. Realizó varios cursos relacionados con Gestión de Proyectos para el Desarrollo, Introducción a la Gestión por Resultados, Uso de Datos para el Desarrollo, Realidad Macroeconómica latinoamericana, Monitoreo y Evaluación de Políticas Públicas y Datos para la Efectividad de Políticas Públicas a través de la plataforma edX – BID.

Laboralmente se ha desempeñado en tres Municipios de la Región Metropolitana en Gestión y Administración de Salud y Políticas Sociales.

Actualmente y desde el año 2005, se desempeña como Encargado Jefe de la Unidad de Planificación y Control de Gestión en la Dirección de Salud de la Municipalidad de Maipú, Gobierno Subnacional ubicado territorialmente en la Región Metropolitana de Chile. Dicha Comuna es la segunda con más habitantes en el país y la primera con mayores electores a nivel nacional.

Uno de los Coordinadores de la Red Nacional COPLAC e integrante de la Mesa Técnica Nacional de Salud correspondiente a la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM).



**MAYURI REYES**

Experiencia de 17 años en cargos directivos y gerenciales tanto en el mundo público como privado. Profesional Universitario con fuerte formación en las áreas de Personas, Finanzas, Administración, Auditoría.

Magister en Gerencia y Políticas Públicas, de la Universidad Adolfo Ibáñez, Master en Dirección de Administración y Finanzas IDE – CESEM Santiago Chile - Madrid España, Contador Auditor,



<p>Universidad Católica del Maule.</p>	
<p><b>RODRIGO DÍAZ MERY</b></p> <p>Ingeniero civil industrial y magíster en economía aplicada de la Universidad de Chile y MPA en Public and Economic Policy de la London School of Economics and Political Science (LSE). Actualmente se desempeña como jefe del departamento de Evaluación de la Dirección de Presupuestos (Dipres), donde está a cargo de coordinar y gestionar las distintas evaluaciones ex post que se realizan a Programas e Instituciones Públicas con el fin de entregar insumos para la toma de decisiones en el marco de los procesos de formulación de presupuesto. Previamente se ha desempeñado en el Ministerio de Educación, en el diseño e implementación de políticas públicas en las áreas de financiamiento e institucionalidad, ha sido Director de Proyectos del Programa de Educación Superior en la Fundación Chile y jefe del departamento de Investigación e Información Pública del Consejo Nacional de Educación (CNED). Además ha realizado labores docentes en cursos de economía en la Universidad de Chile.</p>	
<p><b>HORACIO REY</b></p> <p>39 años, casado, 3 hijos. Oriundo de Colonia Elisa, provincia de Chaco, Argentina. Es especialista en Comunicación Institucional y estudió en la UTN Ingeniería en Sistemas de Información.</p> <p>Trabajó en comunicación dentro del Gobierno y tiene amplia trayectoria en asesoramiento político. Dentro de sus experiencias laborales, acompañó a Jorge Capitanich coordinando la primera campaña para gobernador en el 99 y 2003. También participó en el Senado como asesor. Fue responsable de empresa encargada de distribuir WiFi en la Provincia del Chaco en el 2004, Gerente de STS Argentina desde 2006 hasta 2008 y socio Gerente de ARQUE Consultora. Trabajó en conjunto con PNUD en asesoramiento en comunicación y gestión de gobierno entre 2010 y 2012.</p> <p>Desde el 2008 comenzó a trabajar conjuntamente con Domingo Peppo como coordinador general de IPDUV, así como también se desempeñó como coordinador general de la campaña que lo llevó a ser gobernador.</p>	

## GIOVANNI TAPIA SALAS

Asesor Principal de Desarrollo Educativo de la Asociación Solaris Perú. Biólogo de formación por la Universidad Nacional de San Agustín (UNSA), con un bachillerato en pedagogía, con las cuales se ha formado en procedimientos de investigación, aulas prácticas, pensamiento creativo, didáctica y competencias formativas. Ha realizado dos maestrías, en Educación Universitaria por la UNSA y en Formación de Profesionales de la Formadores por la Universidad de Granada-España y Porto-Portugal, las cuales le han permitido desarrollar planes y proyectos de formación a diferentes especialidades, con énfasis en la docencia. En la actualidad continúa formándose a través de cursos de pedagogía, currículo, gestión de recursos, proyectos de inversión y procesos de crecimiento profesional y de instituciones.

Ha diseñado: curso de investigación y desarrollo de habilidades cognitivas que se aplica en escuelas públicas, metodología de sistematización de buenas prácticas docentes con publicaciones anuales, protocolos de procesos pedagógicos para administrar escuelas públicas, planes de formación pedagógica continua para docentes en servicio, planes de capacitación y actualización docente en modalidad presencial y on-line, plataformas educativas y finalmente un sistema informático que permite gestionar procesos pedagógicos y administrar instituciones educativas.



## DANIEL SÁNCHEZ FERNÁNDEZ

Es Licenciado en Economía por la Universidad Católica de Salta y Máster en Economía por la Universidad de San Andres, Buenos Aires.

Posee Cursos de posgrado en Gestión Financiera y de Proyectos por la Universidad de Belgrano, Econometría y Estadísticas por la Universidad Católica de Salta, Políticas Públicas por la Georgetown University, Evaluación de Impacto de Programas Sociales por MITx, Gestión para Resultados en el Desarrollo y Gestión de Proyectos de Desarrollo por el Banco Interamericano de Desarrollo. Actualmente es Secretario de Planificación y Banco de Proyectos del Gobierno de la Provincia de Salta y: Docente de Economía Internacional e investigador en la Universidad Nacional de Salta. También es Coordinador Técnico de la Comisión de Economía del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta.



## RODOLFO ACUÑA NAMIHAS

Cuenta con 16 años de experiencia en el Ministerio de Economía y Finanzas del Gobierno Peruano, actualmente es Director General de la Dirección General de Presupuesto Público y anteriormente fue Director de Programación y Seguimiento Presupuestal de la Dirección Nacional del Presupuesto del MEF entre otras;

Desde el 2016, Preside la Red de La Comunidad de Profesionales y Expertos en Latinoamérica y el Caribe en Gestión para Resultados en el Desarrollo (CoPLAC-GpRD) la misma que esta conformada por los Directores de presupuesto o autoridad responsable del diseño y la ejecución del presupuesto nacional;

Desde el 2012, participa como Consejero del Consejo Directivo de SERVIR dada su sólida experiencia en gestión pública y/o en gestión de recursos humanos.

Cuenta con un MBA por la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL). Máster en Gerencia Pública por la Universidad Nacional de Educación a Distancia, España.

Se desempeña como Catedrático en la Universidad del Pacífico, Universidad Continental y Universidad San Martín de Porres.

